15

17/12/24

**OPINIÓN** 



## FRE NTES POLÍTICOS

Trabajo conjunto. Rosa Icela Rodríguez
encabezó una reunión virtual con los
gobernadores del norte para compaginar estrategias
frente a la creciente presión migratoria anunciada
por el futuro presidente de Estados Unidos, Donald
Trump. Con la participación de Marina del Pilar
Ávila, de Baja California; Maru Campos, de
Chihuahua; Alfonso Durazo, de Sonora, y Américo
Villarreal, de Tamaulipas, así como el INM, el objetivo
declarado es garantizar una respuesta eficiente
en beneficio de los connacionales. El desafío de
implementar acciones concretas frente a la migración
sigue siendo una tarea urgente... y pendiente.

Perfiles ideales. El exministro Arturo Zaldívar, ahora encargado de organizar la política presidencial, asegura que el proceso para seleccionar a nuevos jueces será ejemplar. Afirma que el Comité revisó 11 mil expedientes y promete que sólo los más "sensibles y honestos" avanzarán. Afirma que ser juzgador no es sólo saber derecho, sino tener empatía con el pueblo y alejarse de las élites. Un discurso esperanzador que, en la práctica, enfrenta el reto de superar las inercias del sistema judicial. Arturo Zaldívar promete un Poder Judicial más humano. Los próximos meses dirán si logra convertir las palabras en justicia real o si estábamos mejor antes.

Poder y recursos. La reforma al Infonavit, aprobada en el Senado, redefine los equilibrios entre empresarios, trabajadores y gobierno. Según Carlos Ramírez, de Integralia Consultores, el cambio no es una expropiación, pero sí una reconfiguración que otorga al gobierno mayor control en la gestión de recursos. El dinero de los trabajadores, destinado para vivienda o retiro, queda ahora bajo menos vigilancia, con la CNBV y Hacienda fuera del proceso. La advertencia es clara, el gobierno construirá vivienda con "sus propias reglas" y con dinero ajeno. Menos contrapesos, más riesgos.

Regreso. La Secretaría de Salud, encabezada por David Kershenobich, vuelve a la Ciudad de México tras dos años de operar en Acapulco como parte del proyecto descentralizador de Andrés Manuel López Obrador. Las oficinas del secretario, la subsecretaría que fuera de Hugo López-Gatell, Prevención y Promoción de la Salud, y la de Juan Antonio Ferrer, Integración y Desarrollo del Sector Salud, junto con otras direcciones, se reinstalarán en Marina Nacional. El regreso a la capital deja claro que, más que una descentralización efectiva, fue un traslado simbólico. La burocracia siempre encuentra el camino a casa.

Nuevo cargo. Pedro Kumamoto, el exregidor de Zapopan, alguna vez independiente, ha sido designado como secretario general interino de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS). La propuesta vino de Zoé Robledo, director del IMSS y presidente de la CISS, y fue ratificada por el Comité Permanente de la organización. Robledo destacó la honorabilidad de Kumamoto como garantía de principios de honestidad y eficiencia. Curioso giro para quien criticaba a los partidos y ahora se integra a una estructura internacional bajo el cobijo de la 4T. Cómo cambian los tiempos.